Fecha: 30-07-2025

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: Campesino de Los Ríos regaló pieza de artesanía para hija del Presidente Gabriel Boric

Pág.: 5 Cm2: 311,4 VPE: \$ 270.892 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.800 14.400 ■ No Definida

## Campesino de Los Ríos regaló pieza de artesanía para hija del Presidente Gabriel Boric

**DÍA DEL CAMPESINO.** Móvil de pil-pil voqui fue realizado por artesanos de Alepúe, en la comuna de Mariquina. También le regalaron un poncho tejido con lana natural.

## Redacción Diario Austral

cronica@australvaldivia.cl

omo ya es tradición en el Día de las Campesinas y los Campesinos, que se conmemora cada 28 de julio en recuerdo de la publicación de las leyes de Reforma Agraria y de Sindicalización Campesina en 1967, las organizaciones del mundo rural junto al Instituto de Desarrollo Agropecuario (Indap) entregan regalos a los mandatarios para agradecer su apoyo a la pequeña agricultura del país.

El acto de este 2025, realizado en la Plaza de la Constitución de Santiago, no fue la excepción. El Presidente Gabriel Boric recibió dos presentes, pero esta vez ninguno fue para él, sino para su hija Violeta, su hija.

Los regalos que Boric recibió con gran emoción y chochera de manos de Madelyn Villa y Luis San Martín, representantes de la Mesa Nacional de Jóvenes Rurales, fueron un móvil hecho con fibra de pil-pil voqui por los cesteros del Lof Mapu de Alepúe Milton Lienlaf, Rosario Ancacura, Isolde y Luz Antillanca, de Mariquina, Región de Los Ríos; y un poncho tejido con lana natural de oveja por la artesana de La Ligua Eugenia Báez, todos usuarios de Indap.

## **DESDE LOS RÍOS**

Elpil-pil voqui (püll püll foki en mapudungun) es una planta enredadera que crece en los



EL PRESIDENTE BORIC RECIBIÓ DOS REGALOS PARA SU HIJA: UN MÓVIL DE PIL-PIL VOQUI Y UN PONCHO DE LANA.

66

Que este trabajo esté destinado a la hija del Presidente Boric es espectacular, porque es una niña que ahora va a crecer mirando la naturaleza con curiosidad".

Milton Lienlaf Artesano de Alepúe

bosques nativos de la zona centro-sur del país y que en el sector costero de Mariquina es trabajada por familias mapuche lafkenche para la elaboración de canastas, utensilios domésticos y piezas decorativas contemporáneas, hecho por el cual fueron reconocidas como Tesoro Humano Vivo en 2015.

Milton Lienlaf, uno de los cultores que participó en la creación del móvil, haciendo los copihues, las flores de chilco y las hojas, vivió durante largos años en la región Metropolitana, pero en el 2018 le diagnosticaron linfoma de Hodgkin y decidió regresar a su tierra natal: Alepúe, para tratarse en el Hospital Base Valdivia, estar junto a su padre y su familia, alejarse del estrés y construir su casa en el campo. "Fue la mejor decisión, porque estoy más tranquilo y puedo

seguir en mi oficio", dijo.

Sobre su trabajo, contó que "yo en la primavera y el verano salgo al bosque nativo a buscar el voqui y en mis creaciones siempre me he enfocado en la naturaleza y en las flores del sur, que son muy bellas. Que este trabajo esté destinado a la hija del Presidente Boric es espectacular, porque es una niña que ahora va a crecer mirando la naturaleza con curiosidad".

En tanto Eugenia Báez Acosta es hilandera y tejedora de La Ligua, región de Valparaíso, participa en la Agrupación Siete Hebras- y señaló que a que el poncho para la pequeña Violeta lo hizo en un telar a pedales, en tonos café moro y beige 100% naturales.

